

Roosevelt, Churchill y Staling, figuras altas del Triunvirato de la Democracia del mundo

Todos los acontecimientos en este cuarto año de guerra están marcando la bíblica predicción de que la guerra está por concluir.

La bestia dominará y azotará durante cuarenta y dos meses a la humanidad, más vendrá un anuncio de paz, y ella servirá para todos, como el triunfo de la inteligencia del hombre civilizado.

Adolfo Hitler, el Anti-cristo, ha extendido su lava hirviente sobre toda Europa, pero como todo el mundo sabe, que las corrientes de lava, aunque emanen de un volcán, ellas solas se petrifican cuando pierden su calor.

Así, pues, que las hordas Hitleristas son ahora como la lava de un volcán la que tiende a apagarse dentro de los cuarenta y dos meses de su erupción catastrófica que proporcionó grandes desgracias y ruinas profundas.

LOS EFECTOS EFÍMEROS DE LA PAZ DE 1919

La guerra del 14, tan sangrienta, tan devastadora, asoló casi toda Europa, arrasó las ciudades de Bélgica y destruyó todo el Norte de Francia. Por ella los tesoros de las naciones beligerantes, afrontaron la erogación más fabulosa que hayan conocido las finanzas desde que aparecieron en la Mesopotamia los Sabios de Sión, pues con la millonada gastada en esa guerra, pudo haberse comprado los 30 millones de kilómetros cuadrados de territorio que forman el continente africano, cruzarlos por sus cuatro puntos cardinales con ferrocarriles y carreteras para que pudieran vivir, sembrando esas tierras, con las mayores comodidades, 50 millones de habitantes que antes del conflicto flotaban en los grandes centros urbanos del mundo.

Pero la mentalidad de los hombres no tuvo tiempo para discurrir, porque Berlín tronaba y hacía funcionar el telegrafo y sus cañones, preguntándole con términos tonantes a todas las naciones: ¿qué actitud toma su gobierno ante el conflicto entre Austria, Hungría y Alemania, contra Rusia, Serbia y Montenegro?

Pero, tras esta interrogación, los soldados del Kaiser invadían, fronterras, quebraban fuertes y tomaban ciudades de los países de los gobiernos que interrogaba el fiero Berlín.

Vino la hecatombe y la suerte de las naciones tuvo que decidirse por medio de las armas, en que la victoria se mantuvo echada durante cuatro años, sembrando con los cadáveres de once millones de soldados los grandes campos de batalla, hasta que el sol del día espléndido del armisticio nos alumbró.

Ante el espectáculo tremendo de aquella gran catástrofe, las naciones vencedoras en la guerra, con mayor convencimiento, creyeron en una paz ilimitada, y no cortaron a raíz los tentáculos al pulpo nazi, y en cambio se dedicaron al trabajo, a la reorganización de las industrias, de las vías marítimas para el comercio; de la construcción de las ciudades y de restañar las heridas económicas para levantar las conciencias, y de equilibrar la sociedad y las familias de los pueblos, con la sana y decente idea de que ya podrían vivir juntas y sin peligro de conquista, las naciones fuertes y débiles, grandes y pequeñas.

JAPON, ALEMANIA E ITALIA PROCLAMAN SOBRE LA ESPADA LA RELIGION DE LOS HUNOS

Dominar, conquistar, absorber, despojar, he ahí el imperio del Eje. Engolfados Iroditto, Mussolini y Hitler, en la creencia errónea de ser ellos superiores a los demás, cometían saqueos internacionales, suprimían naciones, partidos y religiones.

Las leyes y tratados que establecían un orden de derecho entre país y país, los desconocieron proclamando el dominio del más fuerte o del que poseía mayor número de tanques y cañones.

Para imponer esta doctrina bárbara de los hombres m dioerzas de la Europa de los Hunos, los tres dictadores del Eje, a fuerza, con los campos de concentración y el pañufo, sometieron a los débiles moldes de la esclavitud y sumisión. a los ciudadanos de sus respectivos pueblos, para que solo escuchen, como las bestias, la voz de sus amos, y poder lanza los como masas ciegas, a la empresa apática que afronta la humanidad en su defensa en esta guerra marcada por el totalitarismo, para destruir el orden que como pátemócratas y libres estamos viviendo sobre la superficie del esta.

Observemos to os los hombres, el peligro de la catástrofe que amenaza, acumulemos fuerzas y ánimo para vencer, tal como



Mr. Winston Churchill

DEMÓCRATA, CARÁCTER DE ACERO
QUE ALENTO LA VICTORIA GANANDO LA PRIMERA PAZ DE LA GUERRA.



José Staling

DIRECTOR SUPREMO DE LOS DESTINOS DE RUSIA. SU GESTO REPRESENTA EN LA ACTUAL GUERRA COMO EL DOMINADOR DE LA EMBESTIDA DE LA BESTIA HITLERISTA

vemos dominar en los frentes de batalla al Triunvirato de nuestra civilización que responde a los nombres de Franklin D Roosevelt, Winston Churchill y José Staling, y todo para defender el porvenir de la humanidad.

JORGE MIRANDA.

El Genio Inglés al V siglo Perfeccionó el fusil

HACIA mediados del siglo XVII aún se discutía en Francia la eficacia del fusil. Por cierto que razones no faltaban, pues frecuentemente, en los momentos más decisivos de las batallas, los infantes en vano, hacían girar la piedra de chispa: el proyectil no salía. En las temporadas húmedas su uso constituía un verdadero drama.

Muchos generales empezaron a pensar ya en el retorno a la pica. Y seguramente se hubiera abandonado el fusil, de no ser fervoroso partidario de éste el Mariscal Sebastián Vauban, señor de La Pastre, quien, como general, había dirigido cincuenta y tres batallas, y como ingeniero, construía treinta y tres plazas fuertes y reparado unas trescientas.

Vauban ideó un fusil que constaba de una rodaja de piedra sílex y una piedra. Si fallaba la piedra se encendía la mecha; comenzó así a ser una arma poco menos que infalible. Pronto se le agregó también la bayoneta.

Como consecuencia, en febrero de 1670, no sólo era adoptado por todos los ejércitos de Luis XV, sino que se reglamentaba su manejo, estableciéndose ventisiete tiempos para hacer fuego.

El vizconde de Turenne fue de los únicos mariscales de Francia que continuaron sosteniendo la eficacia de la pica. En 1675, fiel a esta arma, se arrojó contra los defensores de Salzbach, precedido de su célebre guardia de lanceros. Un balazo le dió en pleno pecho, poniendo fin a su intrépida vida.

La muerte del vencedor de Sommershausen fue también la muerte de la pica. En 1677 se la abolió en toda Francia; en 1689, en Prusia; en 1690, en Italia, y en 1703, en España. Sólo los rusos continuaron usándola hasta mediados del siglo XVIII, en sus luchas contra los turcos.

CINCO SIGLOS DE METAMORFOSIS

Desde la batalla de Eges, en que los moros—según la crónica del infante don Enrique de Castilla—introdujeron en Occidente el uso de la *ballesta de trueno*, habían pasado cuatro siglos hasta que los europeos se convencieron de la eficacia de las armas de fuego portátiles.

Claro está que la ballesta de trueno, que solo consistía en un tubo largo, hasta de dos metros, sufrió una prolongada metamorfosis. La espingarda, que

Pasa a la Página cinco.

Crónica del Extranjero

En el Aire sobre los montes, entre las nubes

El viajero profesional, que por necesidades de su oficio ha ido viendo acortarse las distancias y le ha quitado al vuelo lo que tiene de sueño y de maravilla, ya no encuentra, seguramente, extraordinario transportarse desde esta antigua ciudad capital de los lagos y de los volcanes en dos horas y media a las áridas fronteras a donde antaño nos llevaban (o llevaban a nuestros abuelos) las diligencias, que necesitaban meses y meses para el largo viaje.

Mas para el hombre sedentario, pegado a su faena, y a quien le dicen poco los aparatos que vuelan sobre sus cabezas, un viaje a Monterrey en aeroplano, ofrecido así, de súbito, por un amable compañero, realiza de pronto el cuento azul del prodigio, uno de aquellos cuentos "cuya ingenua fragancia perfumó los antiguos senderos de la infancia."

—¿Quiere usted ir a Monterrey en avión, entre nuestras nubes, sobre los montes, de esta capital a la Sultana del Norte de México?

Así, con esa tentación alucinante nos arranca Manuel Ramírez Cárdenas, publicista de la poderosa Compañía aérea que pespuntea, con sus monstruosas máquinas todo el continente, nos arranca de nuestra rutina y nos lleva al moderno Clavileño: un bello aparato color de plata, cómodo, con un pulman, piloteado por expertos que dan una sensación completa de seguridad, atendido por sobrecargos que cuidan con paternal afecto al pasajero y que una vez en el aire da una sensación de ligereza semejante de la de los mismos pájaros que desafían el viento y la tempestad, «como que saben lo que son sus alas».

Las dos horas y media que dura el viaje de esta ciudad a la otra del norte, no dejan tiempo para reponerse del asombro de la maravilla. Apenas va uno domiciliándose en las nubes y acostumbándose a la nueva perspectiva—la ciudad de juguete, vista desde la altura: las casas como casas de muñecas; la urbe imponente, perdida su imponencia; su peligroso tráfico convertido en ridículo caminar de hormiguero—, y ya hay que ver cómo las montañas inaccesibles se aplanan, y las pequeñas ciudades, los pueblos y villorrios son como un montoncito de piedras sueltas que marcan un punto de referencia en el camino. Los ríos, plateados alambres que sujetan la tierra gris, la carretera que va y que viene, un hilo de cemento sobre el que a veces se distingue la microscópica figura de un automóvil. El panorama todo asume la pequeñez correspondiente a la altura que alcanzamos. Somos señores del espacio y vamos entre las nubes!

Pero nos saca de ese error el informe que trae el sobrecargado y que muchas veces nos orienta en el camino. Vamos a 15,000 pies de altura; volamos a más de trescientos kilómetros por hora, a las 11.45 estaremos en la ciudad afán, actividad, máquina, estaremos entre el bullicio de Monterrey... Y hemos salido de la ciudad de México, y cubrimos la distancia en dos horas.

Y es que el anhelo del corazón no tiene límites. Acostumbrados a la Plig cinco

Para sus mejores ratos de solaz y alegría, visite la **CANTINA "LA ARTILLERIA"**

Vinos y Licores, Dulces y Comidas en Latas
Servicio Esmerado — Atendida por su propietario
FR NTE AL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA



De las enseñanzas de Jesús

Y aquel día, saliendo Jesús de casa, se sentó junto a la mar.

Y se allegaron a él muchas gentes, y entrando él en el barco, se sentó, y toda la gente estaba a la ribera.

Y les habló muchas cosas por parábolas, diciendo: He aquí el que sembraba salió a sembrar.

Y sembrando parte de la simiente cayó junto al camino; y vinieron las aves y la comieron.

Y parte cayó en pedregales, donde no tenía mucha tierra; y nació luego, porque no tenía profundidad de tierra.

Mas en saliendo el sol, se quemó; y se secó porque no tenía raíz.

Y parte cayó en espinas, y las espinas crecieron, y la ahogaron.

Y parte cayó en buena tierra, y dió fruto, cuál a ciento, cuál a sesenta, y cuál a treinta.

Quien tenga oídos para oír, oiga.

Las almas superiores, embotadas en la excelcitud infinita del Creador, perciben el polen propiciatorio de las palabras de Cristo en esta parábola de la simiente. Y así, el bien va germinando en las conciencia de los hombres y desarrollándose anchuroso, sin estorbo y sin desesperanza, lo contrario pasa cuando los que no preparan su corazón con buenas obras, porque en su vida no germinará la gracia.

Esta simiente, no se reproduce sobre las piedras frías en que se debaten las pasiones mundanales y estériles, y sólo prende su raíz sobre las buenas obras para que le sirvan sus frutos de alimento al caminante sobre el camino de la vida eterna.

Almacén Agrícola "LA CHACRA"

Semillas IMPLEMENTOS
"que nacen" Agrícolas
Hortalizas AVICULTURA
— Flores —

TARROS PARA LECHE
Refrigeradores
Pasaje Jiménez — Tel. 2610

Ecos Sociales

Saludamos en esta ciudad, en jira de turismo, al poeta nicaragüense, don Octavio Rivas Ortiz en compañía de su apreciable esposa.

Rivas Ortiz, tan sensitivo en sus versos, por toda la vida ha venido llenando páginas de revistas y parnasos americanos. De la Tierra de los Lagos, es el más sencillo e inspirado nomen contemporáneo, que está viviendo la fragancia de su propio verjel literario.

—En viaje de negocios llegó a San José, procedente de Nicaragua, el empresario don Mauricio Robelo.

—Partió a Nicaragua, su patria, después de una larga permanencia en Costa Rica al lado de su hija, la acreditada y gentil modista, Rosalpinita Somarriba, la noble señora Petronila v. de Somarriba.

Del cuaderno de la Reina Victoria de Inglaterra

Cuando la Reina Victoria de Inglaterra contrajo enlace con el príncipe de Coburgo, al poco tiempo se hacían comentarios en la Corte acerca del carácter altivo de éste. Entonces la soberana, para poner coto a esas habladurías, que la disgustaban, escribió una frase en un cuaderno en el cual vertía sus impresiones íntimas, dejándolo adrede abierto por esa página, para que fuese leído por sus damas. La frase decía así: "Temo no poder ser digna de este hombre admirable que es mi marido". Nunca más se oyó un comentario en los salones palaciegos.

Canto al pajarito

Un pajarito, en su nidito; quien sabe donde está su mamá trayendo presa en el piquito, volando llega donde él está.

El pajarito, quedó contento; quedó contento con su mamá, porque ella le dió alimento; y muy pronto calentará.
ARTURO MOA CHAVERRI.
Enero 27 de 1942.

Canto a la madre

Qué rico es el frescor de esa brisa de la noche, ella me une a tu amor, madre mía y sin reproche. En tus santas oraciones, me encomiadas al Señor, y los grandes corazones; se nos llenan más de amor.

Por tí madre, pido al cielo, que nos dé su resplandor, y el Señor nos ponga el velo, y nos lleve allá mejor.
ARTURO MORA CHAVERRI.

Todos sus Artículos

¡CABALLERO!

Donde RIBA HERMANOS.

Cartago, la Virgen de los Angeles y su Fiesta Tradicional

Por el Pbro LUIS A. ALMENDARES y CARDOZA.

He tenido la dicha de ver las suntuosísimas fiestas que la muy noble y leal ciudad de Cartago, y Costa Rica entera, tributan a la dulce negrita aparecida: Nuestra Señora de los Angeles. He tenido el honor de participar activamente en ellas prestando vasalleje a la Celestial Madona, poniendo el hombro de mi ayuda al celoso e ilustrado Clero cartagüés.

La Virgen de los Angeles es el hechizo divino de los costarricenses. A sus plantas corren atraídos por su amor, y a su trono se llegan con la confianza de hijos, sabiendo que se acercan a la Madre ternísima que sabe ser medicina y consuelo en todas las enfermedades y penas de la vida.

Hablar de la devoción de los costarricenses a la Virgen de los Angeles es levantar de la tumba cadáveres carcomidos en más de tres largas centurias, que al saber el motivo de su llegada, pregonarían con elocuencia los favores mil de la Señora, tejiendo cual un sartal de perlas una corona a la que es Patrona y Madre. Sería hacer la historia de los millares de ex-votos que se exhiben como trofeos de triunfo y de gloria sobre la muerte, la enfermedad y la miseria, en la bella Basílica Angelopolitana Cartagüesa, rincón de cielo, remanso de paz, dispensario de gracias, que vive en una salmida eterna de plegarias de fieles y murmurio de aguas milagrosas, cual una Lourdes en el corazón de Costa Rica. Sería escribir la historia de cada alma que cae enferma de amor y agradecimiento a las plantas del trono de la Reina.....

Fue testigo ocular del entusiasmo febril de todos por llegarse al templo, por la mañana a las misas, por la tarde a las salves solemnes, por las noches al rosario, durante todo el mes de agosto. Ni la incoherencia del tiempo lluvioso, ni las rachas heladas de un frescor que invitaba a dormir, fueron obstáculos para el éxito rotundo de las fiestas marianas de este año.

El pórtico del templo parroquial fue la fuente de vida espiritual, fortaleza de la moral, atalaya de la verdad, sol de radiante luz, bálsamo y rocío saludable y fecundo sobre las heridas del alma y arideces de la vida. El Espíritu Santo soplo sobre los hijos de su Esposa Inmaculada con aliento de regeneración espiritual; y las almas se enardecieron en el amor a María a las clarinadas de los predicadores.

Ví demostraciones de amor a la Virgen Bendita desde las clases elevadas hasta la infamia popular. Ví lágrimas que brillaban como perlas en las sonrojadas mejillas, y oí el clamoreo de plegarias fervorosas que llegaban muy a dentro haciendo temblar de emoción los íntimos senos del alma y electrizaraban el cuerpo. Y delante de la balastrada del comulgatorio estaba en eterno incendio un cielo de luces; era el corazón de los hijos ardiendo en amor por la Madre.

Cuando la Madona salió de la Iglesia Parroquial sus ojos se abrieron para cobijar bajo la luz de sus pupilas a la ciudad de Cartago, que se había vaciado por sus cuatro costados para formar el cortejo de la Reina. El cielo bajó a la tierra, y contemplé el desfile majestuoso de todas las santas mujeres y de todos los coros de los ángeles, en medio de la espectación piadosa, eminentemente mariana de un pueblo delirante de amor.

Y cuando llegó a su casa, a la Basílica Angelopolitana Cartagüesa, María subió a su trono sostenida por las alas invisibles del amor de sus hijos en medio del humo oloroso del incenso y del concierto armonioso de las dulces notas arrancadas por el artista al teclado del órgano, que dió matices cálidos a aquel recinto santo.....

Y se perdió en el Corazón de María el eco lejano de la voz del Preste, que con precisión benedictina, la cantó en riguroso gregoriano: SALVE REGINA.....

Y en medio de las brumas de una noche helada, apareció cuajada de luz la majestuosa Basílica que semejava un enorme queque de bodas.....

Era el 5 de agosto de 1942.

De Costa Rica como de México puede decirse: non fecit taliter omni natione, no se ha hecho cosa semejante a pueblo alguno americano.

Y al cerrar esta crónica veo a Cartago, la noble, leal y católica ciudad,

ALMACEN LA FAVORITA

DE ANTONIO GAZEL

Recibe mercaderías del exterior y de las mejores fábricas americanas. Atiende pedidos para todo el país. Stok permanente. Ventas por mayor y al detalle. Agradecemos a nuestra clientela su visita constante para q'aprecietodos nuestros articulos de calidad y de moda. Avenida Central, Calles 8 y 10
Teléfono 2501 VV Apartado i545

ALICE STORE

ALICIA DE CHAJUD

SURTIDO PERMANENTE DE SOUVENIRES,

AVENIDA CENTRAL

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

CRISTALERIA, NOVEDADES Y ARTICULOS EN GENERAL

TELEFONO 5312

APARTADO 703

Del América 75 vs, al Oeste

por el oriente despertarse a los toques de las campanas de la Basílica, que tienen sabor de Ave María, a los silbos amorosos de la Reina de los Angeles; y por la noche acurrucarse en el regazo de María Auxiliadora, en el puente, al suave arrullo de una canción de cuna de la mejor de las Madres.....

Cartago, C. R. 12 de setiembre de 1942.

00000

La residencia de Nuestra Señora de los Angeles

La Basílica de la Virgen de los Angeles, está construida bellamente en la falda del volcán Irazú, donde forma un parage encantador y divino. El edificio se levanta como una interrogación al peregrino, media hora después de correr sobre la carretera empujada que se dirige al cráter albo del coloso. El Santuario es de una sencillez arquitectónica muy especial pero su interior contiene la ornamentación solemne que rodea a la Reina con toda la majestuosidad de las catedrales, que nimbaba el nombre de Cartago.

Circunda el recinto sagrado, una verja de concreto. Así se llega a la pila de agua purificadora que alivia a los enfermos que beben con fe el bálsamo terno de la fuente de la Virgen.

Todo el que penetra a la gruta ve la piedra original donde se produjo a una pobre aldeana la Virgen de los Angeles, con su clámide, su Hijo y el fulgor de su cabeza. Después detienen todo el interés espiritual los preciosos ventanales de la Basílica que han sido costeados por iniciativa particular ostentándose en sus arcadas el nombre de cada donante.

Dentro del templo hay un silencio augusto propleto para la oración y la meditación que aspiran las almas que buscan a Dios.

El joyel de los milagros, es una exposición sagrada de los muchísimos casos de dolor y sufrimiento de los creyentes en que la Virgen se ha revelado devolviéndoles la salud a arrancándoles la pena que los desespera.

En el jardín del Sagrario, se abren variedad de flores como un salmo a la Virgen de los Angeles. Desde la mística violeta hasta los claveles perfumados y las rosas de cánticos a gloria recitan el himno insigne de la verdad de Dios.

Este alcázar de la Virgen de los Angeles fue construido en 1910, por esfuerzo del Padre Castro, que luego fue Arzobispo Metropolitano; el Padre Calderón, el Padre don Antonio María Rojas; entre otros, el actual Cura Padre Meneses, todos Santos Sacerdotes de Costa Rica.

CAPAS DE HULE

V Tienda de Chepe Esquivel
para desafiar el aguacero más fuerte o para resistir a caballo
12 horas de agua

La golondrina inconstante

Viene de la Página tres

cuanto llegó el cierzo glacial.

—¡Oh! ¡Qué inconstancia e ingratitud!—dijo el almendro, dejando caer, a su pesar, algunos nacarados pétalos. Yo te doy seguro refugio entre mis flores; puedes picotear libremente, saltar de rama en rama, los tallos tiernos servirán para formar tu nido... Y tú, en cambio, ¿qué me dejas?

—Algo que envidiaría un corazón humano—contestó la golondrina—La esperanza de volver a florecer.

Z

Anuncie y suscríbese en Actualidades

El entusiasmo y pesimismo en las personas

Nuestros estados mentales influyen poderosamente en todas las acciones, propósitos y deseos personales.

El pensamiento cargado de sensaciones agradables nos impulsa más suavemente y nuestras mejores energías entran en juego y nos hacemos más aptos y activos.

Podemos comprobar la enorme influencia de la emoción grata sobre la totalidad de la vida cuando nos anuncian a una persona cuya presencia nos es grata por los adorables hechos que nos evoca y entonces un resplandor acariciante estremece las facultades de la emoción, porque sentimos en nuestros nervios el entusiasmo.

Cuando la esperanza de una grata impresión emocional, nos baña con el frescor de sus promesas, realizamos todas las labores con entusiasmo y nos parece que la vida todo se ha embellecido más. La razón suprema de la alegría surge poderosa. La vida se torna entonces color de rosa y todo canta y todo trina en su repicar de notas rientes porque el pensamiento ha sido impregnado de sensaciones halagüeñas proporcionándonos una felicidad.

Las ideas provocan la alegría o la tristeza. Un ambiente de rutina, un pensamiento pesimista amilana y apoca al espíritu llevándolo a situaciones de entorpecimiento que ponen fin al éxito de la vida. Bajo el imperio de la excitación pesimista el entendimiento se entorpece y no descubre a la razón y no comprende los peligros y se comiencen gravísimos errores. El pesimismo lo ha perdido todo El entusiasmo, por el contrario, es clarividente, realiza sus deberes con cuidadosa perfección y con gran prudencia venciendo todo.

El entusiasmo verdadero se cultiva en las mismas fuentes de la emoción y puesto que se nutre de lo que pensamos, nada más útil para la confección de un plan de felicidad personal que cultivar el pensamiento al calor de las grandes esperanzas de la emoción sentida.

La excitación pesimista es fugaz, es una sugestión negativa actuando sobre la conciencia. Deja una sensación de desmayo y apocamiento muy semejante al decaimiento producido por la cobardía. La humanidad perseguida por el pesimismo retarda su evolución por consiguiente, debemos evitar su desarrollo.

La concentración voluntaria que despierta el entusiasmo

Señores Comerciantes, Acabamos de recibir:

Loza Inglesa (guarda azul)	V	Aceitunas en frascos y
Platos y tazas con plato		en latas de 5 kilos
Cognac "soberano" Whisky "White Horse"		Aceite de comer
Jabón Sapolio		"LA ANDALUZA"
Galletas de Soda "Sol"		Un gran surtido de
Galletas "Saltine"		crystalería, Alambre pa-
Cornflakes "Post Toasties"		ra gallineros y otros mu-
		chos artículos para ven-

— der a los más BAJOS PRECIOS en el —

ALMACEN

Rafael Segovia

Si desea algo bueno de calidad y de moda,
visite la TIENDA

Betina

Especialidad para Ud. y su Bebé

**LANA MAMITA,
LANA BEBE**

**Suave - Espléndida,
no pica**

BETTINA de HOLST HIJOS

UNICOS DISTRIBUIDORES

contiene un grande poder dominador que realizar efectos sorprendentes en las mentes de aquellas personas a quienes deseamos unir a nuestro propio destino, pues las fuerzas mentales positivas van progresivamente cubriendo el panorama de los demás y lentamente van llenándolos de entusiasmo hasta a realizar la aspiración.

La excitación es dañina, sus efectos resultan contraproducentes y nadie puede vivir bajo el imperio de continuadas excitaciones pesimistas, porque terminaría muy mal. El pesimismo es un mal muy grave. Para llevar a cabo nuestros actos con perfección, es indispensable realizarlos con entusiasmo espontáneo que surge de lo profundo de la emoción, y no con la caricatura grotesca de un entusiasmo que no se siente y se fuerza en simularlo. El entusiasmo da el éxito, da la fortuna, da el título, da la victoria al héroe.

Sin entusiasmo no hay amor, sin amor no hay dicha posible. La felicidad es imposible a base de cálculos y problemáticas comprensiones futuras.

El entusiasmo produce el amor que es el dueño absoluto del mundo y la única felicidad que existen las personas.

La golondrina inconstante

Sobre un almendro florido deseansaba gozosa una golondrina

Su alegre gorjeo llamó la atención del almendro, y moviendo suavemente sus ramas, susurró:

—Inconstante amiga: la primavera me cubrió con sonrosado manto y mi belleza se refleja en las aguas del tranquilo estanque. Tu armonioso piar llena mi alma de gozo ... ¿por qué cantas? ... ¿Por qué me ves en flor? ...

La golondrina movió su cabecita de terciopelo.

—Mi canto no es sólo para tí. Canto a la diosa que sembró de flores los valles, las colinas, las ramas desnudas de los árboles. ... Canto al amor que alienta en los corazones, al sueño, al placer, a la vida. ...

El almendro murmuró:

—Y cuando el otoño ponga su pincelada de oro en mis hojas y arrastre muchas de ellas en raudos torbellinos; cuando truncas mis ramas quede solo, triste, sin abrigo, ¿vendrás a alegrar con tus gorjeos mi melancólica existencia?

—No—contestó la golondrina;—iré al tibio calor del Mediodía a cantar, sobre los almendros, tus hermanos, a quienes abandoné, en

Stalingrado cerró el pase y sepultó a los nazi-facistas

esfuerzo de la mujer inglesa en la guerra



Este gravado está demostrando cómo la mujer británica, en el aire, también está contribuyendo, valiente y audaz, al aniquilamiento de los piratas nazis. Aquí se aprecia a una joven limpiando su pequeño rifle ametralladora operando de auxiliar de la RAF, en la ofensiva contra Alemania.

Unión Comercial
LA CASA DE LOS ZAPATOS BARATOS
160 varas al sur del Cuerpo de Bomberos



El Estado Mayor Británico reunido en Liverpool, con el Almirante de la flota del Atlántico, Sir Percy Noble, que custodia los comboyes de abastecimiento para Inglaterra y demás puertos de este Océano, pertenecientes a las naciones unidas.

Crónica del Extranjero

la Página dos

a la idea de que vamos en el tapete mágico que trans-
sienten al lugar de nuestros sueños, queremos más y
como el niño que quiere empujar el tren desde su asiento
para que llegue más pronto.

en San Juan, Ciudad Victoria, triste como un panteón
de altura y se ven al fin las montañas épicas que cantó
Montesquieu, con su ajeteo de ciudad industrial aparece
Columnas de humo, la enorme ciudad militar, el
ruido moteado de fábricas.

realizado el viaje. Los dieciocho periodistas perte-
necientes a todos los órganos importantes de prensa de la ciu-
dad de México recibimos toda clase de atenciones en la ciudad.
El mejor de todo fue el vuelo y la certeza de saber que
la vida ya no existe.

nos acordamos de Lope de Vega que profetizó:
la presteza del rayo posiblemente mañana
nos lleguen han venido; lleguen con el rayo mismo.
El aeroplano era como una nube que llevaba en sus entra-
ñas, y con su velocidad llegamos y volvimos.

Genio Inglés al V Siglo...

Viene de la primera página.

ya tenía ya una culata, cuya forma se adaptó para ser apoyada en el
del tirador. Le siguió el arcabuz, y de éste surgió el primitivo fusil.
En 1630 el rey Gustavo Adolfo de Suecia inventó el cartucho, lo que
facilita la tarea de la carga, que hasta entonces se hacía taconeando el car-
tucho y municiones.

Después de la adopción definitiva a que aludimos, fue necesario un siglo
para que se acostumbraran los inconvinientes de la inflamación de la car-

siglo XVIII los fusiles generalmente eran de calibre 16.
de madera y con frecuencia se rompía. Fue en Prusia
occurrió hacerla de hierro, hacia 1750.

Los escoceses Forsyth experimentó con su genio la pólvora
de clorato de potasa y la llave de percusión, eliminan-
do el peligro. Howard introdujo el fulminante dentro de las cápsu-
las, merced al ingenio del inglés Eggs, que inventó,
en 1818, el percutor de cabeza pesada,

Uno de los grandes líderes chinos, General Pai
Chung-Hsi, cuya espada lucha contra el Japón, para
liberar a su patria. El Generalísimo Chiang Kai-
Shek distingue a este militar, como un brillante es-
tratega. El Gral. Chung-Hsi fue graduado en la
Academia Militar de Mohomedan en 1920.
Pronto él iniciará la acción para restituir a la nación
todas las provincias chinas arrebatadas a fuerza.



Mueren los alemanes por millares frente a las barricadas

Moscú, 24.—Los informes militares de la tarde anuncian que la batalla en
las calles de Stalingrado ha alcanzado ayer y hoy su máxima intensidad. El pe-
ligro para la ciudad es grave porque los alemanes están volcando en las calles
cada vez mayor número de tanques y de tropas de choque, pero al mismo tiempo
las tropas rusas, apoyadas por la flota del Volga, han logrado hasta ahora reducir
al mínimo la formidable fuerza atacante, gracias a la resistencia en todas y cada
una de las casas que quedan en pie y en las barricadas y fortificaciones calleje-
ras. Los últimos informes de la noche dan cuenta de que las tropas rusas lleva-
ron a cabo un nuevo contrataque, obligando a retroceder a los alemanes en las
suburbios. Los alemanes dejaron millares de cadáveres frente a las barricadas y
fortificaciones de la ciudad.

PLUMAS MEJICANAS

La conciencia alemana está sumergida en el caos primitivo

Millares de millares de años, centenares de milenios, siglos por ciento y mil—quizá por mucho más—multiplicados, están tras de nosotros.

Desde mucho antes que el hombre del principio apareciera encima de la tierra, ya la vida latía, ya el tiempo elaboraba los órganos del sentir y ya en el universo se diferenciaban dos bandas: lo animal y lo inane, lo muerto y lo sensible, lo indiferente y lo ateo, el operar consciente y el acaecer a ciegas.

Y de este paulatino ascenso, el más excelso grado de conciencia, la más alzada punta del sentir, el conocer más alto, lo representa el hombre.

Entre las más originarias manifestaciones de la vida y el hombre, hay, se dice, un abismo, pero no, no hay un abismo. Hay, sí, un número infinito de peldaños que nos son desconocidos, pero que existieron, un número infinito de peldaños que se fueron edificando poco a poco, sin transición, sin saltos, sin lagunas; del uno al otro, del dos al tres, del tres al cuatro...

Paso a paso, movida por el sufrimiento, por el afán, a fuerza de esfuerzos, de tanteos de trabajos sin número y sin nombre, la conciencia ha pugnado por iluminar al mundo.

La luz de la conciencia no es, pues, un obsequio, un don, como también se dice, sino toda una compra, una cosa que se ha obtenido pagándole centavo sobre centavo, trabajo sobre trabajo, lágrima sobre lágrima.

Más: aquí que nosotros no pensamos en esto, nosotros recibimos la conciencia, y sin ponernos a considerar el costo que ha costado, la ponemos de lado, la consideramos como enemiga, nos hacemos los sordos a sus voces, los ciegos a su luz, con una irresponsabilidad que raya en la demencia, con una ceguera que sobrepasa todos los límites de lo expresable, le volvemos la espalda y nos hundimos en el seno del caos y la inconsciencia.

Hombres moleranos nos llamamos, gustamos de llamarnos de este modo, nos complacemos en imaginar que este tiempo es el más avanzado y que nosotros nos hallamos en la más alta cumbre de la civilización, en la más ambiciosa atalaya de todas las culturas.

Y sí, muy cierto, la época en que nos ha tocado estar es la más avanzada; pero, yo digo: ¿la vivimos de hecho? ¿poseemos en verdad una verdadera conciencia del presente? ¿comprendemos nuestro destino? ¿nos damos cuenta de lo que es la vida? ¿tenemos una noción clara de la aplicación que debemos dar a la fuerza y a la luz acumulada que hemos recibido? ¿la actitud que asumimos es contraria o es favorable a la bandera de la vida?

Veámoslo sin miedo. El miedo a la verdad es la causa de todos los errores, de todos los tropiezos y de todos los sufrimientos.

Por todas partes, ansias, hambres, guerra, ceguedad, incomprensión. En parte, aquí, solo a nuestro lado la generosidad, el desinterés, el amor al prójimo, a la vida.

Estos ojos nuestros han sido hechos para mirar la luz, son incapaces de advertir que en cada uno de nuestros semejantes fosforesce y se reconoce, se mira así mismo y se complace todo un universo. Y porque se ambiciona un poco más de pan, por otro metro más de tierra, porque se codicia otra plaza mercantil que ya no se necesita (pues es verdad absoluta que los que menos necesitan, los más satisfechos y ahitos son los responsables), se es capaz de pasar hambre y frío, de hacer toda suerte de esfuerzos y de pasar toda clase de privaciones, a fin de acumular poder—armas, soldados, bombas, alambrados de púas, gases venenosos.

La visión de la realidad, el espíritu de cooperación, la conciencia de la especie, el fervor por lo vivo, la flama de la caridad, se han extinguido allá. Allí, hoy no se sabe, no se piensa sino en ser el más rico y el más fuerte, sino en tener más medios de acabar con los otros y apoderarse de todo cuanto han hecho.

Hay una página, lector, página que muestra desplegada, dos opuestas

imágenes. Hay unos niños ingleses que huyen de sus ciudades, de sus hogares, con la vida en desesperación, buscándose así mismos, huyendo de la muerte; y viendo en lo alto, un escuadrón de aviones, poderosos, rápidos, competentes emisarios de la muerte, que han sido contruidos, arreglados, hechos por seres vivos, con el propósito, ¡h paradoj! de destruir seres vivos! Ellos son los alemanes.

El mundo está en tinieblas, la conciencia alemana ha descendido, se ha vuelto a sumergir en el caos primitivo, ha retrocedido millares de millares de años. Pero, el salvajismo que dirige Hitler tendrá que ceder a la democracia y a la civilización en su rodaje maravilloso.

EFREN HERNANDEZ

El mago de la Estafeta de los sueños

Envíe usted sus sueños por carta y con seudónimo, a ACTUALIDADES, entre 8 y 10, Av. 84 S. O.

A LA SEÑORITA L.

Cuando una mujer está enamorada puede obrar con obtuso discernimiento y cometer faltas graves contra la lógica y el sentido común. Es frecuente que el cariño ciegue a quienes lo experimentan volviéndolos incapaces de mirar otra cosa que las perfecciones del ser amado. Sucede entonces, que no advierten las faltas ni reparan en las muestras de desamor ni quieren ver los hechos que claramente prueban el delito de la infidelidad.

Pero en usted las cosas son distintas. No se trata de la ceguera que trae el cariño ni se ha comportado usted con la ingenuidad o inocencia que pretende mostrar en su carta. Sus sospechas actuales sobre la conducta de su novio las encuentro, sino infundadas, cuando menos atrevidas. Carece usted de toda prueba que la justifique, según su confesión, y solo secunda en conjeturas hechas a base de una lógica quizás demasiada aguda.

Muchas veces es preferible pecar por inocencia que por malicia. Se evita a sí cometer la injusticia de la calumnia, aun en el simple pensamiento. Usted no ha sido tonta, a pesar de tildarse de ello, puesto que antes no tenía razón alguna para sospechar lo que hoy. Ahora tampoco lo es, porque bien lista, necesita ser una mujer para deducir de un polvo blanco en la solapa, de una carta apenas leída y de ciertos vagos rumores, toda la historia que usted ha confeccionado.

Sus opiniones de amigos y amigas no suelen tener algo veídico. Pertenecen al vulgar catálogo del chisme, puesto que ellos tampoco se fundan en hechos comprobados. A mí me parece usted más cuerda antes, cuando hacía caso omiso de los rumores, que ahora que se reprocha no haberlos escuchado hasta hace poco.

El muchacho la quiere, según lo ha demostrado en dos años de noviazgo, pues es imposible aguantar a nadie todo ese tiempo sin profesarle afecto real. Y aunque el amor puede agotarse en dos años, no es probable que tal suceda a su novio, puesto que está empeñado en renudar las relaciones y palpablemente ha sufrido con su despego.

Yo le aconsejo que medite mejor las cosas y dé al hombre una oportunidad de sincerarse. A menos que usted haya descubierto que ya no lo quiere, tiene el deber de conserle la ocasión de reivindicarse.

Esto que le aconsejo es lo mismo que su sueño le sugiere. En su argumento se oponen unas reflexiones a las otras, dando lugar a situaciones y escenas contradictorias. Pero al final triunfa sin duda el ca-

río que usted le profesa y toman incremento con la creencia de que la culpable ha sido la mujer rival. Todo acaba con el necesario desquitemosimo, en el cual usted se da el amplio placer de amor.

Dolor de cabeza
Tome
DOLORINA
y deje de sufrir!

El Adriós a la Soltería

Las despedidas de solteros son actos que tienen un carácter en cierto modo íntimo. Ninguna etiqueta especial rige para ellos. Dependen por entero de la voluntad de los que se disponen a agasajar a quienes van a contraer enlace.

Para despedir a una novia se estilaba que una de sus amigas le ofreciera una fiesta o un almuerzo, lo que da motivo a que se congreguen todas sus amistades o relaciones.

También en estos últimos tiempos viene generalizándose la fiesta directamente ofrecida a la novia como despedida por un núcleo de sus amistades. Antes esto no era lo corriente, pero, como acabó de expresarse, se va adoptando, en particular porque las despedidas de solteros no son privilegio de clases como lo fueran en principio.

La novia puede asimismo despedirse de su vida de soltera brindando una fiesta a todas sus amigas, la que con esa causa tienen amplia coyuntura para hacerla objeto de los agasajos que desearan. Al propio tiempo la novia corresponde a todas las atenciones que haya recibido con motivo de su próximo casamiento.

Cuando es un grupo de amigas el que ofrece la demostración a la joven que se halla en vísperas de casarse, concurren al acto mujeres solamente. Lo mismo acontece cuando es una amiga la que brinda esa demostración. Si en cambio ofrece la fiesta un matrimonio entonces concurre a ella también caballeros.

